



Dossier de presse

Les candidats de la liste Europe-Ecologie Les Verts dans la Vienne – Elections régionales

Osons mieux en Vienne

Je suis heureuse de présenter notre liste autonome et ouverte. C'est avec enthousiasme que je présente aujourd'hui notre liste autonome et ouverte.

Plus jeune tête de liste de toute la future Grande Région, je pense qu'il est essentiel que les jeunes citoyens soient aux responsabilités. C'est la garantie d'une assemblée réellement représentative : à qui, mieux qu'aux « générations futures », peut-on faire confiance pour prendre en main les enjeux climatiques ? Avec Thierry Perreau et l'ensemble des candidats, nous avons à cœur de défendre, en toute indépendance, un projet réellement écologiste, attentif à l'égalité de tous les territoires au sein de la Région, et exigeant quant à l'exemplarité des élus qui le portent.

Je suis fière de conduire la liste de la Vienne, au sein de la liste "Françoise Coutant 2015". Une liste pour laquelle la parité est un vrai engagement, avec 6 femmes et 6 hommes en tête pour chaque département de cette future grande région. Une liste menée par la seule candidate tête de liste à ne pas être originaire d'Aquitaine. Une liste, enfin, pour laquelle l'ouverture est une réalité tangible puisque près de 50% de ses membres sont issus de la société civile.

Un choix engagé, courageux, qui témoigne de la confiance de notre liste en une jeunesse porteuse de projets d'avenir : la présence de jeunes candidats sur la liste, et leur investissement dans la campagne. Jeunes, mais accompagnés par l'expérience et le soutien marqué des élus sortants présents en fin de liste et véritablement impliqués dans cette campagne.

Enfin, j'ai la chance de conduire cette campagne avec des femmes et des hommes riches d'expériences associatives, professionnelles et personnelles très diverses. Ces citoyennes et citoyens, représentatifs de tout notre département, de Loudun à Payré, de Châtellerauld à Lavausseau, de Poitiers à Smarves, sont le reflet de la Vienne dans toute sa diversité.

Nous sommes conscients de mener une campagne fondamentale pour la défense de nos territoires, pour leur juste représentation dans la future Grande Région, et surtout pour une prise en charge responsable et à taille humaine des enjeux sociaux, environnementaux et économiques de demain. Notre projet, celui de Françoise Coutant, y répond, de manière concrète et ambitieuse à la Alors qu'il est urgent d'adopter, enfin, une attitude politique responsable face aux enjeux climatiques, faisons le bon choix.

Léonore Moncond'huy, tête de liste départementale dans la Vienne

La candidate tête de liste : **Françoise Coutant**



Je suis Françoise Coutant, j'ai 49 ans, 2 enfants, je suis enseignante et j'habite le quartier de Bel Air-Grand Fond à Angoulême, en Charente.

Tête de liste Europe Écologie Les Verts en Aquitaine, Limousin, Poitou-Charentes et Limousin, je suis la seule tête de liste aux Régionales à ne pas être issue de la région Aquitaine. Je suis vice-présidente de la Région Poitou-Charentes en charge des transports depuis 2010.

Je suis adhérente d'Europe Ecologie Les Verts depuis 2005 mais mon engagement personnel date de l'enfance.

Je suis issue d'une famille de 4 enfants. Nous vivions à Barbezieux dans le sud Charente. Mes parents, qui étaient enseignants, m'ont sensibilisée très tôt aux questions environnementales. Nous nous fournissions dans les premières épiceries bio et mon oncle était proche des luttes du Larzac. Je suis l'héritière d'une pensée écologique très ancrée dans ma famille. Je passais la plupart de mes vacances dans la campagne du Limousin.

Ma famille était catholique pratiquante. J'ai hérité aussi de ce "goût des autres" en m'investissant dès le lycée dans des organisations de luttes contre les discriminations. J'ai poursuivi ces engagements militants à Bordeaux quand j'étudiais la Biologie et la Géologie à l'Université. Dans les années 90, j'ai eu mon CAPES et j'ai enseigné et habité en Seine-Saint-Denis dans ce qu'on appelle des quartiers « sensibles ».

J'ai donc non seulement vécu dans chacune des trois régions qui forment notre grande région de demain, mais j'ai aussi connu la banlieue.

De retour en Charente au début des années 2000, j'ai élevé seule mes deux filles et j'ai commencé à m'engager chez les Verts. J'ai été candidate aux élections législatives de 2007, j'ai réalisé près de 10% aux élections municipales à Angoulême en 2008, je suis devenue adjointe au maire chargée du développement durable. En 2010, j'ai mené la liste Europe Écologie aux Régionales Poitou Charentes, obtenant un score de 12,2%, et je suis devenue vice-présidente de la Région en charge des transports.

A Angoulême, puis au sein du Conseil régional Poitou-Charentes, je me suis battue sur des projets concrets, en co-construction avec les acteurs du territoire. J'ai notamment travaillé sur l'**Agenda 21** d'Angoulême, et sur le **Schéma Régional de la Mobilité Durable** de la Région Poitou-Charentes. Il a permis la transformation de gare en plateformes multimodales, la mise en place d'aires de covoiturage, d'un plan vélo et la mise en accessibilité de certaines infrastructures de transports

Je porte donc une vision globale de la transformation écologique de notre grande région et je me sens en capacité de gérer cette région, de la présider en améliorant la vie quotidienne de nos habitants. Je suis une femme engagée, qui aime ces trois régions, qui comme beaucoup d'autres, travaille, élève seule ses enfants et habite dans un quartier populaire. Je continue d'enseigner les sciences de la vie et de la terre au lycée le LISA à Angoulême car j'aime mon métier. Je garde donc le contact avec les jeunes et les moins jeunes, tout en étant fière de mon héritage familial.

Je suis une femme courageuse, tenace, engagée, qui reste proche et toujours au service des gens.

Permanence Françoise Coutant 2015 - 94 cours Alsace Lorraine - 33000 Bordeaux
contact@francoisecoutant.fr 06 38 66 82 42

Votre tête de liste départementale dans la Vienne : Léonore Moncond'huy



Je suis Léonore Moncond'huy et j'ai 25 ans. Issue d'une famille d'enseignants, j'ai grandi et fait le début de mes études à Poitiers. Après un Bac Littéraire au lycée Victor Hugo de Poitiers, j'ai suivi une Licence « Lettres-Sciences Politiques » à l'Université de Poitiers, puis un Master « Affaires Publiques » à Sciences-Po Paris. J'ai souhaité ensuite me spécialiser dans les **Politiques éducatives internationales**, en validant un second M2, intitulé « Coopération Internationale en Education et Formation ». Après un stage de fin d'études à l'Institut du Service Civique, je suis actuellement à la recherche d'un emploi dans la région poitevine.

Au cours de mes années d'études, j'ai toujours été très impliquée dans la vie du monde éducatif : élue au Conseil de la Vie Lycéenne, au Conseil Académique de la Vie Lycéenne, au Conseil d'Administration de mon lycée, puis au Conseil d'UFR de ma faculté. J'ai participé à certains mouvements étudiants, en particulier celui concernant l'autonomie des Universités et la réforme de la formation des enseignants.

Je me suis toujours investie dans le monde associatif et citoyen. Elue au Conseil Communal des Jeunes, puis au Bureau des Jeunes de Poitiers, j'y ai appris à monter projets et associations. Je suis également engagée dans un mouvement de scoutisme (EEUDF), qui me permet de faire vivre concrètement un idéal de simplicité volontaire, de vie collective harmonieuse, d'**éducation populaire**. Dans ce cadre, j'ai été animatrice, directrice de séjours en France et à l'international (Madagascar), et je suis aujourd'hui responsable du Développement des nouveaux groupes de toute la région « Ouest ». Je travaille aussi pour d'autres associations d'éducation populaires plus locales dans ma région, qui promeuvent l'éducation scientifique et technique pour tous.

Bien que j'aie toujours suivi les actualités de l'écologie politique, mon engagement militant ne date que de 2012. Très emballée par la candidate Eva Joly, j'ai ensuite été salariée au service de la liste « Osons Poitiers ». Cet investissement m'a décidé à prendre ma carte et à m'engager dans les élections régionales.

Le projet d'EELV me convainc dans son ensemble ; mais les points qui me touchent particulièrement sont : le rapport à l'**éducation** ; l'**exercice de la démocratie** : EELV porte pour moi la lutte contre la corruption, l'exigence d'exemplarité de la structure du parti comme des élus ; la **dimension européenne**, qui nous distingue tant par l'investissement exemplaire de nos élus que par la pensée politique que nous avons du projet européen. Ces dimensions sont pour moi au cœur du projet écologiste dans son ensemble.

 **Léonore Moncond'huy – Régionales 2015**

 **@AqLiPoEcolo2015**

Contact presse

Léonore Moncond'huy - leonore.moncondhuy@outlook.com - 06 77 92 28 35

Liste départementale des candidats EELV dans la Vienne – Régionales 2015

NOM	PRÉNOM	N°	Commune	Parti	Profession / Responsabilité
PERREAU	Thierry	2	Ternay	EELV	Chargé de cours en Economie sociale et solidaire à l'Université Paris Descartes Conseiller municipal à Loudun
GALLAIS-SEREZAL	Anne-Claire	3	Poitiers	EELV	Collaboratrice d'élus
BOURMEYSTER	Nicolas	4	Smarves	Ouverture	Médecin Enseignant-Chercheur à l'Université de Poitiers
BRUNIER	Maud	5	Naintré	Ouverture	Cadre chez un opérateur téléphonique Conseillère municipale
BRUNET	Dominique	6	Pleumartin	Ouverture	Paysan éleveur biologique
BUORD	Jenny	7	Lavausseau	Ouverture	Porteuse d'un projet de Monnaie Locale Chargée de clientèle
MARCEAU	Jean-Pierre	8	Thuré	EELV	Agriculteur et artisan
BUSSEREAU	Béatrice	9	Châtelleraut	Ouverture	Responsable qualité
VENTROUX	Julien	10	Poitiers	Ouverture	Chargé de mission au conservatoire régional d'espaces naturels
BALLAGUY	Elisabeth	11	Payré	EELV	Professeure documentaliste Ancienne conseillère municipale Poitiers
CHASTENET	Antoine	12	Frozes	EELV	Directeur de l'IME de Loudun Docteur en botanique
SHEMWELL	Hélène	13	Poitiers	Ouverture	Enseignante Conseillère régionale
FERREIRA	Thierry	14	Iteuil	Ouverture	Enseignant-Chercheur en Biologie cellulaire et génétique
THIBAUT	Claude	15	Poitiers	EELV	Psychologue retraitée Ancienne conseillère municipale
JOYAUX	Eric	16	Poitiers	EELV	Psychologue hospitalier Conseiller régional

Vos candidats EELV dans la Vienne

Thierry Perreau

Après une carrière d'une vingtaine d'années dans les métiers de l'emploi et de l'insertion professionnelle, je vis maintenant un double engagement, professionnel comme formateur indépendant et comme militant écologiste et associatif. Chargé de cours en ESS à l'Université Paris Descartes, j'éprouve un réel plaisir à transmettre en m'appuyant sur les nombreux projets dans lesquels je m'implique concrètement, mise en place de circuits courts, expérimentation de financements solidaires, accompagnement à la création d'activités d'entreprises, diagnostics territoriaux... J'ai l'expérience de plusieurs élections (3 cantonales, régionales 2010) et je suis élu Conseiller Municipal à Loudun. Ces élections régionales ont pour moi comme question centrale la métropolisation et l'équilibre des territoires. Les valeurs et les outils de l'ESS sont une vraie chance de réaliser écologiquement la transition la transition énergétique, la production des biens et des services et la gouvernance des organisations.

Anne-Claire Gallais-Séréal

Je suis née et ai grandi dans la Vienne, j'ai 36 ans et je vis de nouveau à Poitiers depuis un an. Après mes études, j'ai cherché à mettre en adéquation mon engagement pour l'écologie et mon activité professionnelle, j'ai donc choisi de travailler en tant que collaboratrice d'élus pendant plusieurs années à Paris. Cela m'a permis de voir "la politique en train de se faire". Très sensible à l'environnement de longue date, c'est cette thématique qui m'a décidée à adhérer aux Verts puis à EELV. Depuis près de 10 ans, je suis également très investie sur le sujet de la condition animale et membre de l'Association Végétarienne de France (AVF). Adhérente des Verts puis d'EELV depuis 2008, j'ai participé à plusieurs campagnes électorales en tant que candidate ou membre de l'équipe de campagne. J'ai dernièrement été candidate remplaçante lors des dernières élections départementales.

Nicolas Bourmeyster

J'ai 54 ans et habite Smarves, au sud de Poitiers. Je suis Médecin-Enseignant-Chercheur, exerçant au CHU et à l'Université de Poitiers. J'enseigne la Biologie Cellulaire et exerce mon activité de recherche centrée sur l'étude des mécanismes moléculaires au décours d'une leucémie au sein d'une unité CNRS. J'ai toujours eu de nombreux engagements associatifs dans le domaine de la bande dessinée, participant à la création par l'édition, l'enseignement ou l'organisation de festivals. J'ai co-fondé le Collectif « NON à la LGV Poitiers-Limoges » dont je suis le président. Les réflexions au sein de ce collectif sur les difficultés à organiser des transports collectifs de manière intelligente et au service des citoyens, à l'aide de différents élus dont Françoise Coutant, à créer une association destinée à faire des propositions autour du TER entre Poitiers et Limoges en matière d'intermodalité, de réouverture de gares et d'aménagements. Je suis dans cette liste EELV en tant que citoyen préoccupé par l'avenir de notre planète, par les changements de comportement collectifs et individuels que cela implique et pour proposer mes compétences.

Maud Brunier

Naintréenne depuis plus de 35 ans, commune où réside ma famille depuis plusieurs générations, son devenir, ainsi que celui de mon territoire est pour moi une préoccupation forte. J'ai 38 ans et je suis mère de deux filles. Je suis chargée de projet d'un opérateur en téléphonie et représentante des parents d'élèves depuis l'arrivée de ma fille aînée à la maternelle. Je me suis engagée aux côtés d'EELV au moment des dernières élections municipales de 2014 en tant que sympathisante. Je suis depuis l'année dernière, conseillère municipale de la ville de Naintré en charge de la petite enfance. Faisant partie aussi de la commission vie scolaire, nous avons développé la prise en compte des produits locaux par le biais des circuits courts et augmenté notre part de produits Bio pour la cuisine centrale.

Dominique Brunet

Je travaille comme paysan bio sur la ferme de mes grands-parents, à Pleumartin, et j'ai 2 grands enfants. Je me suis installé comme paysan en 1986, directement en agriculture biologique. Pour moi, c'était une évidence. J'ai participé à l'émergence et la structuration de la bio à l'échelle départementale et à l'échelle régionale avec Agrobio. Depuis quelques années, rejoignant les idées de Pierre Rabhi, je travaille sur des missions à l'international. J'ai aussi des responsabilités au sein de structures agricoles : INPACT, Cultivons la Bio Diversité, la Confédération Paysanne, Aspect. Je me suis présenté deux fois à des élections cantonales avec Les Verts dont une fois en mars 1998 et une fois aux régionales. Je ne suis pas membre d'EELV car pas mal d'autres engagements mais très proche par les idées et les actes politiques.

Jenny Buord

J'ai 38 ans et j'habite dans la Vienne depuis 20 ans. Je travaille à Chasseneuil du Poitou en tant que chargé de clientèle. Depuis 15 ans, j'alterne les créations d'entreprises, les montages de projet collectifs et les emplois salariés selon mes aspirations du moment. Actuellement, je suis investie dans le projet de création d'une Monnaie Locale Complémentaire dans la Vienne. Encartée à aucun parti politique, je suis candidature à cette élection régionale en tant que représentante de la société civile.

Jean-Pierre Marceau

J'habite Thuré, près de Châtelleraut, dans la Vienne depuis 40 ans. J'ai 65 ans, je suis retraité de l'agriculture et de l'artisanat. Pendant mon activité agricole, j'ai milité à « la confédération paysanne ». Depuis que je suis à la retraite, je milite à EELV. Je suis également membre du conseil d'administration d'une association d'insertion par l'économie à Châtelleraut « AUDACIE »

Béatrice Bussereau

Née à Loudun, j'habite Châtelleraut depuis 25 ans. J'ai 53 ans et suis mère d'une fille de 20 ans. Mon engagement pour le respect de notre planète est une évidence pour moi sans pour cela être impliquée politiquement. Je suis contrôleur qualité dans une entreprise agroalimentaire de Châtelleraut qui ferme fin octobre. Je suis membre du CHSCT depuis 4 ans.

Julien Ventroux

J'ai 37 ans, je suis originaire du Sud Touraine, et j'habite et travaille en Vienne depuis plus de 10 ans. Je suis chargé de mission au Conservatoire régional d'espaces naturels de Poitou-Charentes, association qui œuvre à la protection et la gestion des milieux naturels rares et menacés, ainsi que des paysages typiques et pittoresques de la région. J'occupe ce poste depuis mars 2006. Auparavant, je travaillais à la LPO Vienne. Je suis bénévole dans les associations départementales de protection de la nature et depuis un an, je suis investi dans une association d'écoconstruction et d'échanges de savoir, organisant des chantiers participatifs sur Poitiers.

Elisabeth Ballaguy

Je réside à Payré et travaille au lycée de Civray. Pour l'essentiel professeur de Lettres (Agrégée, ancienne élève de l'ENS Fontenay), j'évolue depuis deux ans vers les fonctions de professeur-documentaliste. Ces récentes fonctions, me paraissent intrinsèquement liées à l'écologie et à ses valeurs : diffusion et croisement des informations, prise de recul et maturation du raisonnement, ouverture d'esprit, curiosité et tolérance... Le tout évidemment hors de tout grossier prosélytisme. Je suis enfin diplômée de Sciences-Po Paris, ce qui m'a permis de me tourner un temps vers le journalisme. Je suis adhérente chez les Verts depuis 1998 et secrétaire départementale de la Vienne. J'ai été candidate aux cantonales en 2004 dans le canton de Couhé, et élue conseillère Municipale à Poitiers et déléguée à la CAP de 2005 à 2008.

Antoine Chastenet

Picto-charentais depuis ma naissance, j'ai aujourd'hui 58 ans et je travaille à Loudun. Je suis directeur d'un complexe médico-social : IME, SESSAD et CAMSP. J'essaie d'introduire quelques repères du développement durable dans l'exercice de ma profession (panneaux photovoltaïques, chaufferies aux déchets de bois, formations des jeunes professionnelles, management participatif et/ou délégatif, ...). Je suis parallèlement botaniste amateur et suis engagé à la Société botanique du Centre Ouest et la Société Botanique de France. Je suis engagé depuis longtemps chez les Verts et je fus candidat aux cantonales en 1992.

Hélène Shemwell

J'ai 65 ans, j'habite à Poitiers et je suis enseignante retraitée. Je me suis impliquée durant de nombreuses années en tant que militante dans des associations ayant un lien avec l'environnement (habitat, eau, déchets...) et le social (Emmaüs). J'ai notamment été présidente dans les années 2000 de l'Association pour la Cohérence Environnementale en Vienne (ACEVE). Lors des dernières élections régionales de 2010, EELV m'a proposé de les rejoindre et j'ai été élue en tant que conseillère régionale en Poitou Charentes. J'ai notamment été vice-présidente de la commission « Maîtrise de l'Energie – Energies renouvelables » et élue référente du Pays des 6 Vallées dans la Vienne. J'estime avoir pu faire évoluer certains programmes dans ces domaines, même s'il reste encore beaucoup à faire.

Thierry Ferreira

Je viens de fêter mes 47 ans. J'habite à Iteuil, un village adorable au sud de Poitiers, depuis maintenant une quinzaine d'année. J'ai « arpenté » notre future grande région du Sud au Nord, puisque je suis né dans le Médoc, en Gironde, j'ai passé mon adolescence dans les Landes et j'ai réalisé mes études supérieures à Bordeaux, avant de finalement m'implanter avec ma famille dans la Vienne. Je suis Enseignant-Chercheur en Biologie Cellulaire et Génétique à l'Université de Poitiers. L'essentiel de mes activités de recherches est actuellement centré sur les conséquences de l'alimentation occidentale (la fameuse « malbouffe »), sur la santé humaine, Par ailleurs, j'ai également initié et développé durant plusieurs années un projet « parallèle » centré sur la dégradation des déchets plastiques par les microorganismes de l'environnement. Je suis convaincu que l'innovation, qui façonne, pour le meilleur ou pour le pire, les sociétés dans lesquelles nous vivons, doit systématiquement être mise en perspective et être interrogée par rapport au service rendu au citoyen. Mes engagements associatifs ont été divers ces dernières années. Je me suis impliqué dans la vulgarisation scientifique en étant secrétaire de l'association « l'école de l'ADN », basée à Poitiers, durant six années. Je suis également membre du Conseil d'Administration de l'association « Non à la LGV Poitiers-Limoges. C'est cette expérience qui m'a définitivement convaincu de franchir le pas vers mon engagement politique actuel.

Claude Thibault

J'ai 66 ans et suis retraitée de l'Éducation Nationale où j'exerçais en tant que psychologue. Je suis poitevine depuis l'âge de 13 ans et j'aime ma ville et ma région. J'ai milité longtemps milité sur le plan culturel, professionnel, associatif et dans mon quartier en tant qu'administrateur du Centre socio culturel. J'ai été élue conseillère municipale déléguée au Patrimoine et au Tourisme et conseillère communautaire à Poitiers de 2008 à 2014. Depuis, je suis membre de la LPO et participe activement au comité de mon quartier.

Eric Joyaux

J'ai 63ans et je vis à Poitiers depuis 1970. Je suis psychologue hospitalier, encore en activité pour un an. J'ai toujours été intéressé par l'humain, et surtout pourquoi, selon les personnes ou les moments de la vie, nous voulons changer, ou bien nous maintenir dans l'immobilisme. J'ai bien sur trouvé les mêmes questions dans la politique ! Je milite également pour une association d'insertion. Après de nombreuses années d'engagement, et en tant que conseiller régional sortant, je figure sur la liste pour aider celles et ceux qui prennent la relève et lutteront pour nos valeurs.

Un site participatif pour co-construire le programme

Dans le cadre de la préparation du programme de ces élections, un **site internet participatif** a été ouvert pour récolter les propositions des citoyens, associations, militants ou non. Il est accessible à l'adresse suivante : www.projet-ecolo-coutant-2015.fr

Ce site a deux objectifs. Premièrement, il fait un **état des lieux du bilan des élus écologistes** de ces trois régions et des expériences réussies d'élus d'autres régions. Dans un second temps, il permet à tous les citoyens, militants ou non, associations ou acteurs de terrain, de **faire des propositions qui pourront être intégrées dans le programme de campagne** pour la Grande Région. Les candidats de la liste Françoise Coutant seront également contributeurs.

A travers cette plateforme participative, les membres d'Europe Ecologie les Verts espèrent inciter les citoyens à exprimer leur vision politique des problématiques touchant à la Région, afin de créer un **projet de territoire** au plus près des préoccupations de ses habitants. Cette construction collective du programme se veut la plus ouverte possible, en accord avec nos valeurs de démocratie participative.



Les internautes sont invités à faire leurs propositions en cliquant sur l'icône "**Je propose**" au centre de la page d'accueil. Dans un premier temps, l'internaute doit se connecter ou créer un compte.

Il peut alors faire sa proposition en **remplissant un formulaire**. Le contributeur est invité à être le plus précis possible dans sa proposition, en présentant notamment un constat préalable.

Sa proposition sera ensuite relue par le modérateur du site et publiée sur le site. **Les propositions postées pourront être utilisées pour la rédaction du programme de campagne.**

www.projet-ecolo-coutant-2015.fr